

Acta N°
20
del 9 de octubre del 2023:

En La Libertad, Comayagua a los nueve días del mes de octubre del dos mil veintitrés, a las nueve de la mañana celebro Cabildo Abierto, la Honorable Corporación Municipal, en el salón comunal de la comunidad de Montañuelas, previa convocatoria vía teléfono; presidio el cabildo, el señor alcalde municipal Edwin Levy Donaire Acosta, con la presencia de la vice alcalde, Dania Roslin Banegas Flores, con la asistencia de los regidores: Karla Cristina Pineda Caballero; Regidor I; José Delmis Suazo Amaya; Regidor II; Alonso Machado Romero, Regidor III, Damaris Yesenia Ortega Vásquez, Regidor IV; Fany Jessenia Hernández Ávila; Regidor V, Wilberto Romero Cubas; Regidor VI, Jessica Lizzeth López Bonilla; Regidor VII; Yuri Yahaira Caballero Aguilar; Regidor VIII, se hicieron presentes al cabildo habitantes de diferentes aldeas, Cablotes, Vallecitos, San Juan, Terreritos, Tapiquil, Encinal, Cabeceras, Milton Javier Ávila, Elsi Rodríguez, Juan Carlos Redondo, Manuel Valenzuela, Edmundo Orellana, Rodolfo Cáceres, José Alfaro, Eda Palma, Marilú Oviedo, Marcelino Oviedo, Celso Rodríguez, Edilberto Ávila, Bilma Ávila, Luisa ULLOA, Wilberto Avila, María Núñez, Maricela Hernández, Rita Flores, José Ángel Morales, Ersilio Buezo, Erlin Avila, Ana Ulloa, Sady Jiménez, Susana Sánchez, Dariela Anariba, Yaritza Echeverria, Yoselin Bueso, Doris Alvarado, María Ramírez, Sara Ramírez, Elías Buezo, Hortensia Anariba, Aracely Soler, Luis Flores, Gerado Anariba, José Antonio, Ramon Anariba, Gerónimo Ramírez, Elías Buezo, Fátima Hernández, Wilfredo Ruiz, David, Lady Liz Waters, Erik Mejía, Alex Zavala, Juan Rosales Arguijo. ante la secretaria Municipal

que da fe; María Lourdis Martínez Euceda, se procedió de acuerdo a la siguiente

Agenda:

- 1.- Comprobación del Quórum.
2. Invocación A Dios
3. Apertura del Cabildo.
4. Punto Única a tratar. Elaboración del Plan de inversión municipal año 2024.
5. Participación de los presentes.
- 6.-Acuerdos y resoluciones
7. Acuerdos y Resoluciones.

Desarrollo de la agenda.

- 1.-se comprobó el quorum, asistieron todos los miembros de la corporación municipal.
2. Invocación A Dios. La realizo el señor Manuel Valenzuela.
3. Apertura del Cabildo...

El señor alcalde Edwin Donaire dio por abierto el cabildo a las 9 y media del mañana manifestado, buenos días compañeros regidores, miembros de diferentes aldeas, presidentes de patronatos muchas gracias por estar aquí buscando el desarrollo de nuestras comunidades, la idea de estar aquí es que ustedes hagan sus planteamientos de los proyectos de la comunidades, manifiesta la comunidad tiene que estar unida no hay que dejar solo al presidente de patronato, mantengámonos unidos para que hagamos las cosas bien. yo los felicito por estar aquí.

El tesorero municipal Juan Rosales Arguijo manifiesta, gracias al señor alcalde por las palabras que ha dado. Manifiesta hay que priorizar los proyectos cual es el más necesario para nuestras comunidades. Vamos hacer una dinámica a cada

comunidad se le va entregar unas hojas para que vayan plasmando los proyectos que necesitan. El señor alcalde manifiesta nos acompañe la representante del juzgado de policía Liz Waters, Alex Zavala del departamento de La UMA Y Erik Mejida que es desarrollo comunitario, para que ustedes se entiendan con ellos con algunos problemas que puedan tener en las comunidades. La Vice alcalde Dania Banegas manifiesta buenos días a todos voy agregar ahí un poquito los proyectos que van a realizar tienen que estar en el plan de desarrollo comunitario, en eso tienen que enfocarse. Me imagino que ya todos traen priorizados para que vallamos avanzando y si podemos compañeros nos podemos integrar.

4. Punto Única a tratar. Elaboración del Plan de inversión municipal año 2024. El señor alcalde Edwin donaire manifiesta vamos a priorizar las comunidades que todavía no se ha hecho ni una inversión yo creo que estarían de acuerdo que participemos en casa de piedra, tapiquil, vallecitos, cablotes para que todas puedan recibir un aporte de lo que es este gobierno municipal. vamos a comenzar a presentar los proyectos de las diferentes comunidades comenzamos con la comunidad de **Cablotes**. El presidente de patronato presento 4 proyectos a la honorable corporación municipal.

1. Construcción de bodega cosina en la escuela.
2. Arreglo de calles en mal estado.
3. Construcción de kínder
4. Cerca de la escuela.

Comunidad de Vallecitos.

1. Reparación de centro educativo, manifiestan que no tienen baños y necesitan alumbrado eléctrico.

2. Construcción de Kínder, Rayito de Luz
3. Reparación de calles.
4. Reparación y construcción de letrinas
5. Capital semilla para mujeres

Comunidad de San Juan

1. Reparación de Tanque de agua potable.
2. Reparación de calles.

Comunidad de Terreritos.

1. Cerca d la escuela
2. Delimitación de cementerio los pozos.
3. Compra de terreno donde se encuentra una fuente de agua
4. Mejoramiento de calles.

La regidora Yuri manifiesta me han comentado don Angol donde tienen el cementerio la propiedad era de 4 manzanos y donde tienen los pozos era de 2 manzanas, pero donde tienen el cementerio les han venido cercando y últimamente solo cuentan con media manzana y las personas que han ido cercando no tienen papales. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta el viernes 13 pueden reunir esas personas ahí vamos a ir a ver ese problema con el juzgado de policía, con el de la UMA, Y EL DECATASTRO. PARA VER SI ESTA GENTE TIENE documentos o no los tienen porque yo no puedo hablar de supuestos.

Comunidad de Tapiquil.

1. Construcción de la escuela.
2. Mantenimiento de la distribución de agua.

El señor alcalde manifiesta sabemos que esa comunidad no cuenta con una escuela y ese es uno de los proyectos que es prioridad para nosotros poderlo hacer para este próximo año. prepárense para un aporte para el próximo año.

Comunidad de Encinal.

1. Cerca de la escuela.
2. Reparación de carreteras.
3. Construcción de Kinder
4. Techos, pilas, pisos y sanitarios.

Comunidad de Cabeceras.

1. Cerca perimetral del tanque de agua.
2. Ampliación al proyecto de aguas grises.

Comunidad de Montañuelas.

La regidora Fany hernandez manifiesta, buenos días a todos pues me siento muy contenta y muy agradecidas de tenerlos aquí presentes como ciudadana y vecina de esta comunidad y como regidora representando a todos ustedes como sector norte de nuestro municipio, sean bienvenidos sabemos que estos cabildos on muy importantes porqu tocamos asuntos importantes de cada comunidad y pues necesidades tenemos todos y nosotros como corporación los identifica algo y es que queremos colaborar con ustedes y queremos que nuestro municipio se siga desarrollando, agradecer a la corporación, y hoy después de este cabildo vamos a pasar a la inauguración de lo que es nuestro centro de salud. manifiesta sabemos que necesidades siempre van a ver y no les vamos a dar una respuesta inmediata porque sabemos que el problema aquí es el dinero y vamos aprovechar este momento ya que están las fuerzas vivas es

bonito pedir y es bonito que nos ayuden, pero también nosotros como ciudades tenemos responsabilidades y les voy a decir una palabra los impuestos, tenemos obligación de pagar nuestros impuestos los invito a pagar los impuestos por lo menos el personal que es lo más básico. Manifiesta como primera necesidad tenemos,

1. Construcción del Jardín de niños.
2. Construcción de huellas y alcantarillado
3. Ampliar la tubería de conducción de agua potable.
4. Construcción de posta policial.
5. Cerca y electrificación del campo de fútbol.
6. Ampliación del proyecto de electrificación (loma de robles, Ocotillo, Buenos Aires). MANIFIESTA ESTOS son los proyectos que necesitamos y confiamos en Dios que cosas buenas van a salir de este cabildo abierto así que muchas gracias. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta gracias doctora, quiero decirles que tienen un buen representante en la municipalidad la gente de Montañuelas y todo el sector norte porque ella esta pendiente de los proyectos que se pueden realizar aquí en la zona, quiero decirles que con respecto a la construcción del kínder es algo que hace tiempo se hubiese hecho porque estas son prioridades y son ventajas cuando se cuenta con una plaza, manifiesta me gustaría que solucionen ese problema que tienen de las fuentes de agua hay que trabajar señores porque ustedes tienen una de las mejores fuentes de agua de la zona. hay que cuidarla porque es una mina la que tienen. Manifiesta tratemos de unirnos como comunidades no se olviden de hacer sus limpiezas en cada uno de sus hogares, en sus comunidades es algo que se hizo a nivel de

todo el municipio porque el dengue está afectando mucho hay que cuidarnos, manifiesta después de las preguntas le vamos a dar la participación a cada uno de los regidores y el ultimo que queda con la palabra que es el regidor Alonso Machado sierra el cabildo. El tesorero municipal manifiesta quiero que quede una fecha de cuando van a entregar el presupuesto del proyecto que prioricen, la corporación municipal manifiesta el 23 es la próxima reunión en esa fecha lo pueden mandar con la regidora Fany Hernández.

5. Participación de los presentes.

El señor Wilfredo manifiesta buenos días, quiero que tomen en cuenta que qui se ha solicitado una ventanilla para pagar los impuestos, no sé si la corporación puede nombrar una persona por párate de la municipalidad o patronato manifiesta nosotros hemos perdido crecimiento poblacional, volvamos a los registros móviles porque se está yendo demasiados niños para el municipio de Las Lajas. Es muy necesario en estas zonas. la doctora Fany Hernández manifiesta esto es un problema serio nosotros bebemos de registrar nuestros hijos en nuestro municipio. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta vamos hacer la solicitud al registro a nivel de Tegucigalpa para que nos autoricen la movilización del personal del registro para poder hacer los registros móviles, para el próximo año tenerlos y tratar de hacerlo en todo el sector. Nosotros podíamos mandar en febrero para hacer una prueba para recaudar los

impuestos pasen este mensaje que en febrero vamos a estar por aquí. La regidora Damaris Ortega manifiesta yo creo que si sería factible porque si se sociabiliza que un día que las personas vengan a pagar impuestos y realmente se le da el impulso necesario por los medios de comunicación para que la gente venga a pagar impuestos, segundo que el día que vengan a cobrar impuestos que vengan a levantar un censo poblacional yo tengo bastante fluidez con las personas que trabajan en el registro, en vista que este problema lo tienen todos los municipios que las personas se van no donde residen si no que se van a un lugar más cercano emitieron una ley que es prohibido que ustedes residente en un lugar asiente su hijo en otro lugar. La regidora Yuri Caballero manifiesta identifiquen en sus aldeas las mujeres que estén en estado de embarazo, y ustedes díganles que a partir del otro año se va a comenzar hacer registros aquí. El señor Edilberto manifiesta lo que pasa que en el municipio de las Lajas son bien astutos ellos registran niños de esta zona, pero no aparecen que son de Montañuelas aparecen que son del barrio El Porvenir. La regidora Damaris Ortega manifiesta de echo a nosotros los comentaron que el señor alcalde de Las Lajas les otorgaba un bono de 500 lempiras a las personas que fueran a registrarse.

El regidor Wilberto Romanero manifiesta tengan buenos días soy residente de la zona de Valla Bonito, pues aquí estamos para apoyarles en sus proyectos, somos un grupo de regidores positivos y vamos a sacar adelante este municipio. La regidora Karla Pineda manifiesta buenos días sean bienvenidos, estos eventos son hechos con un solo fin poderles escuchar poder saber las necesidades que tienen ustedes como comunidad realmente los incentivo a que

sigan trabajando de la manera que lo están echo, en el tiempo de verano se hizo un buen trabajo en esta zona en lo que es protección, sigan trabajando siempre unidos. La regidora Jessica López manifiesta agradecerles como dijo la compañera agradecerles la presencia de todos ustedes, realmente es de admirar el interés que tiene, que bonito ver que siempre hay gente que está interesada en su comunidad, esto nos motiva a nosotros seguirles apoyándoles. La regidora Fany Hernández manifiesta nuevamente agradecerles la asistencia a todos, los que nos quieran acompañar a inaugurar nuestro centro de salud es para toda la zona norte, el otro punto que estaba pensando ahorita es que la próxima feria de la tilapia sea aquí en Montañuelas sabemos que Montañuelas mueve mucha gente, tenemos conexión directa con lo que es el espejo de agua, recuerden que esto es para apoyar la economía de la zona norte y felicito al alcalde porque esto fue una iniciativa de el y por ende le agradezco porque soy ciudadana de este municipio y agradecerle a todos y decirles que tenemos un bocadillo para todos y muchas gracias a todos por su participación . La regidora Damaris Ortega manifiesta es un placer estar aquí con ustedes, es un placer tener compañeros regidores dispuestos a escuchar y venir a conocer cuales son sus necesidades, estamos aquí porque realmente queremos invertir presupuesto en zonas que poco oh nada se ha hecho, y déjenme decirles que me tiene sin sueño a mi tapiquil sin esa escuela, ya sabemos como regidores qui cual es nuestra misión que es aprobar presupuesto e invertir en los ejes necesarios para el bien común. La regidora Yuri Caballero manifiesta buenos días creo que ya me conocen y quiero que sigan contando con mi apoyo, con los compañeros regidores estamos para apoyarles, el echo de que ustedes

presenten un montón de proyectos esto nos da un panorama a nosotros porque recuerden que la alcaldía puede ejecutar uno o dos pero nosotros ya tenemos un panorama que otros proyectos necesitan ustedes al venir una gestión pues ahí se invierte, muchas gracias por haber venido y es bueno que ustedes como comunidades soliciten la visita de la corporación para que la gente sienta ese apoyo. La vice alcaldesa Dania Banegas manifiesta en primero lugar darle gracias a Dios por permitirlos estar aquí, agradecerles a todos ustedes que sean desplazado de diferentes comunidades, manifiesta yo soy encargada del adulto mayor este sábado 28 estaremos aquí en la comunidad de Montañuelas para que ustedes les avisen y ellos pueden acompañarlos lo que estamos haciendo es un censo les entregamos un carnet de identificar todos los adultos mayores ya coordinamos con la doctora Fany vamos a traer medicamentos, alrededor de unos 50 adultos mayores en enfermedades de diabetes e hipertensión hay que involucrarnos con el adulto mayor y traer su DNI NUEVA, MANIFIESTA 50 adultos mayores de extrema pobreza la doctora esta en la buena disponibilidad de apoyarlos. El regidor Alonso MACHADO manifiesta muy buenos días soy un ciudadano orgulloso de haber nacido en este municipio, manifiesta algunos de ustedes no me conocen, hace 25 años estuve haciendo mi servicio social en el centro de salud, soy dentista, manifiesta ya escucharon a los compañeros cual es nuestro objetivo de estar aquí con ustedes y de que ustedes conozcan las autoridades y al trabajo de nosotros es administrar bien esos fondos ya ustedes priorizaron los proyectos y existe la voluntad de nosotros de poderles ayudarles y me siento con gusto de haber estado con ustedes y sin mas agradecerles su

provincia y su tiempo, y desearles que retornen bien a sus hogares y de esta forma doy por cerrado el cabildo abierto.

6.-Acuerdos y resoluciones

7. Acuerdos y Resoluciones.